
 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

十如论坛:探讨全行业全面可持续发展 

2015 年 11 月 9 日 | 新浪广东 

11 月 5 日至 7 日，由世界领先的纺织及成衣制造商溢达集团举办的第二届十如论坛在广西桂林举行。

全球顶尖的行业领袖与环保学者汇聚一堂，以“可持续发展与生活”为中心议题，对经济、环境与

人文文化将如何取得和谐发展作全面的探讨。 

随着经济的高速发展，全球均面临资源短缺和环境污染的危机，而可持续发展与绿色经济已成为各

方共识。各位演讲嘉宾围绕衣食住行四个方面，就全球经济发展、人文教育、时尚衣饰、食品供应

链、城市规划及交通系统等的可持续性话题进行了深入探索，并探讨了企业、机构以及个人在可持

续发展进程中应该担当的角色。 

溢达集团董事长杨敏德表示，举办十如论坛是希望通过汇聚思想、交流分享，依靠个人、企业和社

会各方面的力量，聚沙成塔，把可持续发展转型成为行业的文化、经营的理念、创新的动力、企业

的使命。 

前新加坡外交部长、嘉里物流联网主席杨荣文在表示，我们可以清洁空气，我们可以应用最新的技

术，但最难清洁的还是我们每个人的内心。如果我们内心不扭转过来，环境也无法净化。谈到人与

自然、人与人之间的和谐，他说：“首先从人与人的和谐开始。因为我们如果都不关心其他的人类，

那何谈关怀自然呢，没人会相信。如果有人在挨饿、受难，你再去考虑环境的话，这是不道德的。” 

国家发改委学术委员会秘书长张燕生指出，中国要想实现可持续发展，应该通过增加公共产品和服

务来推动。而政府可以对企业提供公共性技术创新服务、人才和品牌三方面的支持。 

分组讨论：探讨衣食住行全面可持续发展 

溢达梭织业务发展董事总经理黄坤宇说，溢达在环保方面是贯穿整个供应链。集团的污水处理厂大

概是全中国纺织行业最大的一间。其中还有清洁无水的取水方式，做到零排放。生产方面能做到极

度节电，在车间里自然采光以及大量的使用 LED 的光源。 



杭州龙井草堂创始人说，他去到浙江澧水，建立了书院，把所有的积蓄得捐到这个山村，让农业人

受到关注，“我不太希望农业多样化，但是我渴望产业农民的出现，因为只有农民回到他的田地当

中去，城里的食物安全才能本质上的得以解决。” 

三石建筑师事务所创始人称自己非常喜欢宋代的东西。“因为宋代基本上是经过了大唐的盛世之后，

产生了一个比较人文趋向的朝代。”“我现在想要做的一个事情，就是是在一个非常简单的器型里

面，有承载了非常厚重的文化的深度，比如像 Iphone 一样，你看它外面的设计非常简单，可是它里

面是非常丰富的。” 

谈到未来能否看到自动车辆上路？国际汽车联合会政策倡议总监施迪芬诺·阿米拉蒂认为，完全自动

化的实现还需要挺长时间。一个是技术的创新，一个是监管问题，比方如果这个车出现车祸，谁来

负责？另外还有基础设施，因为基础设施也要支持自动驾驶的生态系统。 

 “十如”源自佛学“十如是”，意味着不懈追求、日臻完美。首届十如论坛去年 11 月在桂林举行，

以后将每年举办一届。 

详细报导： 

http://gd.sina.com.cn/news/b/2015-11-09/detail-ifxkniup6251842.shtml 
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